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Zusammenfassung

        
In der Palliativversorgung ist die subkutane Applikationsroute als Alternative zur intravenösen Anwendung weit verbreitet. Bei einigen Arzneistoffen liegen nur wenige Daten zur Sicherheit dieses Applikationswegs vor. Hierzu zählen die Protonenpumpeninhibitoren (PPI) Omeprazol, Esomeprazol und Pantoprazol. Auf Basis einer Literaturrecherche (Medline Datenbank) wurde die verfügbare Evidenz zur subkutanen Applikation von PPI evaluiert. Sieben Publikationen wurden in die Auswertung eingeschlossen. Die subkutane Applikation der drei PPI ist in der Literatur in Fallberichten und Beobachtungsstudien mit geringer Fallzahl beschrieben, überwiegend als subkutane Kurzinfusion mit meist guter Verträglichkeit.

      

        
Abstract

        
The subcutaneous administration (SCA) of drugs is commonly used in palliative care as an alternative to the intravenous route. For some drugs evidence regarding the safety and tolerability of SCA is limited. This includes the proton pump inhibitors (PPI) omeprazole, esomeprazole and pantoprazole. Based on a literature search (Medline database), the evidence for SCA of PPI has been evaluated. Seven publications were eventually included in the review. The SCA of these three PPI is described in case series and small observational studies. In most cases, administration as SC short infusion was well tolerated.
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